



くすのき

白沢小ホームページ <http://www.ueis.ed.jp/school/shirasawa/>

白沢小学校長 石渡 美穂

150周年記念式典の様子を2ページ目に掲載しました

児童の笑顔が溢れています。
ぜひ、クリックして、ご覧ください。



「いじめゼロ集会」を実施しました

5月号でも紹介しましたが、宇都宮市立小中学校では5月と9月(10月)が「いじめゼロ強調月間」に位置付けられています。本校でも、年間を通じて「いじめは絶対に許さない」という共通認識のもと指導を重ねていますが、この「強調月間」に合わせて、いじめを生まない雰囲気をつくることを目的に、児童自身の思いを生かした「いじめゼロ集会」を実施しています。

今年度の代表の子供たちが考えた集会は、「いじめ防止に向けたスローガンの作成」、「いじめに関するクイズ」、「縦割り(異学年)班での遊び」でした。スローガン(下記)の発表では、**「たった一言で相手を傷つけることがあります。相手のことを考えた発言や行動をしていきましょう。」**という言葉が添えられました。また、クイズは至極当たり前の質問をしつつ、**「いじめは、いつでも、どこでもしてはいけません。白沢小の児童は、いじめはぜったいにしません。」**や**「見て見ぬふりをしている人も、いじめをしているのと同じことです。『やめようよ』と勇気をもって言ってください。』**と呼びかけていました。当たり前のことや望ましいことを繰り返し耳にすることの効果も大きいと思いますし、何より、子供たちの言葉で語られることに大きな意味をもつものと考えています。

参加した子供たちも、代表児童の言葉に真剣に耳を傾け、素直に受け止める姿がありました。そして、その後の縦割り班での遊びも仲良く楽しく活動していました。その様子から、一人一人が「いじめはしてはいけない」と理解していることがうかがえました。もちろん、子供たちが多くの友達と様々な活動を通して生活する中では、いじめに限らずトラブル等が「ゼロ」にはならないものと考えていますので、今後も注意深く、そして根気強く指導を重ねてまいります。

その言葉 言う前に少し考えて 心の傷はなおらない



主体的な活動を推進しています

今年度の重点目標に「主体性の育成」を掲げ、その方策として、「一人一人に役割をもたせ、活躍できる場をつくること」や「係活動や学級活動、委員会活動や縦割り班活動等を充実させ、児童が自ら判断し行動できるようにすること」をお示しました。先日、環境委員会の児童がタブレット端末を使って、活動内容の紹介とともに、節水や節電を呼びかける動画を製作し、給食時に放映していました。素晴らしい出来栄でした。前述の「いじめゼロ集会」をはじめ、他の委員会や学級の係でも子供たちが考えながら活発に活動している様子があります。子供たちが考えて活動するには、時間も要しますし、失敗も多くなりますが、それ以上に大きな成長につながるものと考えています。今後も、積極的に推進してまいります。



裏面へ

「創立150周年記念式典」を開催しました

今年度、創立150周年を迎えた白沢小学校ですが、これまで、創立150周年記念事業実行委員会の皆様と「運動会の白沢音頭」、「航空写真撮影」と保護者や地域の皆様と一緒に実施する記念事業を進めてきました。

そして、10月13日(金)に記念事業の第3弾として、白沢小学校創立150周年記念式典を実施しました。この式典では、対象を児童とし、白沢小学校の歴史に触れる機会をつくりました。講師は、元白沢小学校長であり、宇都宮市及び白沢小学校の歴史に詳しい大塚雅之先生にお願いしました。演題は「白沢小学校のあゆみ」とし、「学校にある宝物」を軸に貴重な写真を示しながら、話を進めてくださいました。「学校にある宝物」として示されたものは、今学校に通う子供たちが目にしているものが多く、「知ってる!」と嬉しそうに写真を見つめる姿がありました。そして、自分たちの身近にあるものが、古くから学校にあるものだを教えていただいたことで、驚きを覚えるとともに、白沢小学校の150年の歴史の深さを感じているようでした。

講演会で紹介された学校の宝物	現在の場所
①つげの木	昇降口前
②鐘(明治45年 卒業生の刻印) ※講演会時に使用	来賓玄関にある陳列棚
③自由教育の文集	県立博物館に貸出中
④大正13年建立の正門柱	正門から入って右手の植込み
⑤くすのき(昭和4年度の卒業記念樹)	体育倉庫の隣
⑥戦争中の太鼓 ※運動会の南中ソーランの演技で毎年使用	音楽準備室
⑦昭和18年全日本健康優良児童表彰の盾	校長室前にある陳列棚
⑧二宮金次郎像(2基)	南門入って右手・校舎北側
⑨創立100周年記念碑と記念樹(シロヤシオ)	正門から入って右手の植込み

式典の後は、県警音楽隊とカラーガード隊による記念演奏会でした。子供たちは、紹介された楽器に興味津々で、その様々な音色が重なり迫力のある演奏になると、音楽の世界に引き込まれていきました。知っている曲が演奏されると、歌を口ずさんだり、体でリズムを取ったり、手拍子をしたりと心から音楽を楽しむ様子がありました。そのような素直な反応を見せる子供たちの様子に、可愛らしく素敵な子供たちだと参加くださった方々からお褒めの言葉をいただきました。

この記念式典と記念演奏会が子供たちの心に刻まれ、150年の歴史と伝統を引き継ぐ決意と歴史ある郷土「白沢」と母校「白沢小学校」への愛情で満たされていくことを願っています。

白沢小学校同窓会長様と地域協議会委員の皆様、ご参加いただき、ありがとうございました。



詳しい内容は、記念式典当日に児童に配付した「リーフレット」をご覧ください。また、当日の子供たちの様子等は、準備が出来次第、ホームページに掲載する予定です。その他の行事等につきましても、随時更新中です。